

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION  
En Madrid por la mañana 6 por la noche  
1'50 PESETA AL MES  
En Provincias, 6 pesetas trimestre.  
Estranjero y Ultramar, 12 pesetas trimestre.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS  
En todas las ediciones y en el «Diario»  
UNA PESETA LÍNEA  
Se reciben exclusivamente en esta admi-  
nistración y en las oficinas de la SOCIEDAD GENE-  
RAL DE ANUNCIOS, Príncipe, 17.

AÑO XXXIII NUM 8826

MADRID LUNES 22 DE MAYO DE 1882.

OFICINAS: MAYOR 120

## GRANDES ALMACENES DEL LOUVRE

2, FUENCARRAL, 2  
EXPOSICION GENERAL  
DEL GRANDIOSO SURTIDO  
RECIBIDO PARA LA ESTACION PRESENTE  
Primera casa en España para  
EQUIPOS DE NOVIA

desde 1000, 2000 y 4000 rs., hasta 10, 20, 40 y 100000, bastando ocho días para confeccionarlos y bordarlos expresamente, con el esmero y la perfección que tiene bien acreditado.

### SECCION ESPECIAL DE VESTIDOS PARA NIÑOS

ÚLTIMOS MODELOS DE PARÍS

### OCASIONES EXTRAORDINARIAS

EN MILES DE ARTICULOS

con precios nunca vistos en Madrid que no pueden detallarse en los límites de un anuncio, pudiendo las familias visitar estos almacenes para convencerse de su superioridad á todos los de su ramo, y aprovechar las sorprendentes baratijas que puede ofrecerse en casi todos los artículos.

### DOTES PARA LAS HIJAS.

Por medio de los billetes comarcales del Banco Económico Nacional puede constituirse la suma necesaria para dotar una hija. Supongamos una familia que, por sus escasos recursos, no gasta al año más que 2000 pesetas. Esta suma será reintegrada á los veinte años si se observa el cuidado de recoger la misma cantidad en los espaldos billetes, y de convertir estos durante aquellos en satisfacer la anualidad correspondiente á 25 bonos de ahorro de 100 pts. cada uno. Si en vez de las 2500 pts. se gastaron 3000 ó 4000, la cantidad reintegrada sería, por tanto, mayor, y mayor, por consiguiente, la dote. Los poseedores de bonos que antes de la época próxima necesitaran fondos para alguna urgencia, pueden presentarse al Banco, en donde en el acto se le descontarán. Extiéndase prospectos y listas de comercios que regalan billetes comerciales, en las oficinas del Banco Económico Nacional, Turco, 18 ó 19, pral.

### LICUACION

Ricos broncos, muebles, arañas, porcelanas, relojes de mesa, alfileres, y muchos objetos caprichosos para regalos: sus precios, excepcionales, en la Estrella oriental, Carrera de San Jerónimo, 4.

### IPILIVORE!

Destruye el bello de los brazos, haciéndolos lisos y blancos como el mármol. Eficacia y seguridad completas.  
Por mayor: Aicaráz y García y principales perfumerías.

### LICUACION Y TRASPASO DE LA JOYERIA Y PLATERIA DE FRANCISCO SAINZ DE GRAGA. Horno de la Mata, 3.

### 25 PTS. LA CAJA.

Nuevo polvo de arroz, sin bismuto, de Flores de Jouvence, impalpable, adherente, invisible, para blanquear, suavizar, refrescar y embellecer el cutis, pr. parado por Mad. Mathe D'Aunay, de París. Muchas de las damas elegantes conocen el buen resultado de estos polvos, y para evitar toda falsificación es necesario que se dirijan á la perfumería inglesa, Carrera de San Jerónimo, 3, donde es el único depósito en Madrid.—Se sirven pedidos á provincias.

### PIANOS

de los mejores autores, á precios económicos. R. Calahorra, Fuencarral, 47.

### PARA BUENOS VINOS DE MESA

la casa de Avansays, Gárcen, 10.

### EDICION DE LA TARDE

DE AYER 21 DE MAYO.

Está vacante la escribanía de actuaciones del juzgado de primera instancia de Huesca.

Tan pronto como el tiempo lo permita, se verificará la apertura de la exposición de la sociedad central de Horticultura con asistencia de S. M. M.

Hemos visitado ligeramente la instalación esparcida por el jardín del Buen Retiro y esto nos permite dar una idea de lo más importante que en la exposición figura.

El marqués de Salamanca expone una bellísima colección de plantas de salón y estufa, y begonias.

El duque de Fernán-Núñez unos magníficos ejemplares de plantas monumentales de estufa y a válea.

El conde de Montarón, además de una colección completa de plantas de estufa, muchas de ellas notables, unas muy importantes de *caladium* y begonias.

El duque de Almodóvar del Valle una colección de naranjos de 15 variedades y diferentes plantas de estufa y salón.

Los Sres. Aldruey hermanos, de Barcelona, una colección de 70 variedades de *colletus* y colección de *amarantus*.

El jardinero Angel Rodríguez una colección de plantas de estufa fría y caliente.

D. Manuel María de Santa Ana una soberbia colección de *eróticos* y palmeras bellísimas.

El jardinero Francisco Rosaló una colección de plantas anuales y algunas de estufa caliente.

La Quinta de la Esperanza, en una hermosa instalación, presenta una numerosa y bella colección de coníferas, plantas de salón y diferentes macizos del mejor jardo.

Mr. Perrier, jardinero del Sr. Santa Ana, una buena colección de plantas de estufa caliente.

El Sr. Pastor y Landero, un magnífico macizo de bromelias de 25 variedades, otro de drácanas de 32 variedades; plantas ornamentales de salón y de es-

tufa y en estufa presenta una bella colección de palmeras *Anturium*; 72 clases de marantáceas y como más notable y bajo campana plantas carnívoras y las cuatro especies de las famosas bertolonias hasta hoy conocidas. Además hace una instalación con una fuente de hierro que es una gran yuca.

La Maquinaria Agrícola presenta dos modelos de norias, una bomba de vapor y gran variedad de útiles de horticultura y muebles de adorno para los jardines.

Mr. Nardin objetos de adorno de jardín, fuentes de hierro y otros muchos objetos.

Hay una instalación con magníficas plantas de estufa y salón anónima. Un indiscreto asegura que es del señor marqués de la Puente.

Entre las instalaciones de hortalizas y frutas sobresalen hasta ahora, las del Sr. D. Juan Miró, de Murcia; la de la señora viuda de Vigne, de Valencia, y del señor marqués de Salamanca y dos de Aranjuez.

No están terminadas todas las instalaciones, y tanto de plantas como de flores y frutas, habrá muchas más.

Entre las instalaciones de plantas están las del ayuntamiento, que constan de dos magníficos macizos y de una bella colección de rosas. El Jardín Botánico exhibe una colección de los mejores modelos que existen en el mundo.

El Bazar de la Unión presenta colecciones de macetas, canastillos, etc.

Toda la prensa de Sevilla elogia la actividad, inteligencia y celo del nuevo director de Correos de aquella capital D. Antonio Silva y Bustos, á cuyas acertadas disposiciones se debe el buen régimen que hoy impera en aquella dependencia.

«Desde lo más importante, dice el *Universal*, de los deberes del personal hasta lo más pequeño del material de oficinas, todo ha sido objeto de arreglo y de orden, todo ha sido nuevamente organizado de una manera útil y conveniente para el servicio público y decoroso para tan importante dependencia del Estado.»

La perfecta regularidad y método en el despacho y la desorosa decencia con que se ha mejorado el aspecto de las oficinas, hacen honor al inteligente funcionario que tan bien cumple los deberes que le están impuestos.

Ya teníamos antecedentes altamente lisonjeros de las especiales circunstancias del Sr. Silva y Bustos, cuyo nombramiento honra al señor director general de Correos.

La mayoría de la comisión de reforma arancelaria, conforme con su presidente Sr. Moret, tiene ya formulado su dictamen.

Consta de dos artículos y uno transitorio.

En ellos se propone que se levante la suspensión de la base 6.ª de la ley arancelaria, la cual deberá regir íntegra desde 1.º de julio próximo, que con arreglo á la base 8.ª de la mencionada ley, se rectifiquen las valoraciones y clasificaciones del mismo, ordeno previamente á la junta consultiva, y que los derechos específicos que establezca el arancel reformado de aduanas, se exijan con arreglo á esta ley.

El voto particular del Sr. Torres, como hemos dicho ya, pedirá que el primer plazo dure los diez años del tratado con Francia.

El Sr. Rodríguez no ha enserado el dictamen de la mayoría; pero puede

darse por cierto que tampoco suscribirá el voto particular del Sr. Torres. Lo probable es que presente otro exclusivamente suyo, dejando al gobierno en completa libertad para hacer la reforma en los plazos que estime y las circunstancias le aconsejen.

El ilustrado general, Sr. Letona, acaba de publicar un libro, tan curioso como instructivo, que dedica á S. M. el rey. Lleva el modesto título de *Conferencias militares*, y en ese trabajo se exponen discretas observaciones, producto de la experiencia y del estudio, que consultaran con fruto los militares y aun los estranos al ejército.

La obra del ex-director de caballería, recibida y juzgada con aplauso, está llamada á contar varias ediciones y á ser considerada como de estudio y de consulta.

El general Letona ha prestado con su libro un servicio á la literatura militar como los generales marqués del Duero, Ximenez de Sandoval, Ibañez, Almirante, Arce y tantos otros cuyos trabajos figuran en todas las bibliotecas.

Pasado mañana martes se pondrá en escena en el teatro del Príncipe Alfonso la preciosa partitura del maestro Offenbach, titulada, *La bella Elena*. Seguidamente se pondrá en escena la ópera *El barbero de Sevilla*.

Anoche celebró en el teatro Martin la sociedad lírico-dramática «Los amigos de confianza», el aniversario de su primera reunión.

Las tres piezas que se pusieron en escena gustaron extraordinariamente, por la esmerada interpretación de los aficionados.

En la parte musical distinguiéronse notablemente las Sras. Concepcion y Carmen Diaz y Castro, discípulas del maestro Zabala, las cuales ejecutaron magistralmente dos pijos la gran *Marcha triunfal*, de Górra, y la *Pasquinade*, de Gottschack, siendo extraordinariamente aplaudidas y obsequiadas con varios ramos de flores.

Ayer se presentó al ministro de la Gobernación una exposición de la sacramental de San Nicolás de Bari, pidiendo se proceda desde luego, si bien con las condiciones debidas, á la construcción de la necrópolis del Este; pero que mientras tanto y hasta que esto se verifique, se permita dar sepultura en su cementerio á los cadáveres de sus mayordomos, que ya de tiempo atrás tienen adquirido este derecho.

Dicha instancia la firman, entre otros, los duques de Vistahermosa, Tamames, Roca, Noblejas, etc.

Con la conferencia de anoche en el círculo Católico puso fin el Sr. Lafuente, por el presente curso, á las que venía dando acerca de «Crítica histórica».

Los lunes continuará sus lecciones el señor marqués de Vadillo «Sobre el poder temporal del Pontificado».

Mañana se verificará en el elegante teatro de Lara una extraordinaria y esmerada función, en la cual y en obsequio á los beneficiados tomarán parte los reputados artistas del teatro de Variedades Stas. D. C. Rodríguez y doña A. Rodríguez y Rubio, y los Sres. Valles y Luján. Las Sras. D. Juana Pastor y Adela García, en unión con los demás artistas de dicho teatro, poniéndose en escena el segundo acto de

*Quizá al Puerto, Ya somos tres, Guía de forasteros y Los carboneros.*

El lunes llegará á Madrid el diputado Sr. Ruiz Capdepón, indicado para la fiscalía del consejo de Estado.

En uno de los primeros consejos se acordarán los nombramientos de presidente del consejo de Instrucción pública y de la junta de clases pasivas.

Ha sido nombrado, en virtud de oposición, catedrático de procedimientos de la universidad Central D. Tomás Montejo; y han sido trasladados á la cátedra de derecho político comparado de la misma universidad, D. Fernando Mellado, que servía de la institución de Hacienda; á la cátedra de derecho internacional de la misma, el Sr. Conde y Luque, que servía de la de derecho político y administrativo, y el Sr. Cuesta y Martín, catedrático de derecho político de la universidad de Oviedo, para la de igual asignatura en la universidad de Zaragoza.

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Vienna, 20.  
Segun noticias del Cairo, es probable que la semana próxima se reúna la Cámara de notables para discutir la Constitución egipcia.

Supóngese que no hay completo acuerdo entre las potencias sobre la cuestión de Egipto; pero se cree que esto no producirá ningún conflicto.

Algunos periódicos hablan de la posibilidad de un Congreso de las grandes potencias para resolver este asunto, pero nada se ha tratado todavía sobre el particular.

En el caso de verificarse dicho Congreso, se reunirá en Berlín.

Nota.—A causa del mal estado de las líneas por efecto del temporal, no se han recibido aun los despachos correspondientes á hoy domingo.—Fabra.

Una declaración del Sr. Sagasta que interesa mucho á las provincias catalanas.

Una representación de los diputados del principado se acercó ayer al señor Sagasta, antes de la votación del voto del Sr. Linares Rivas, para saber si podría influir en el ánimo del gobierno la actitud de sus compañeros en la espresada votación, respecto de los propósitos que animan al gabinete para dejar en suspenso la segunda rebaja de la reforma arancelaria.

El Sr. Sagasta declaró que quedaba en completa libertad la diputación catalana y que su conducta no influiría ni poco ni mucho en el propósito del gobierno de aceptar el voto particular del Sr. Torres.

Esta mañana llegaron á Madrid S. M. el rey D. Francisco y los duques de Montpensier.

Los círculos políticos se encontraban esta tarde á primera hora verdaderamente desiertos.

Acercos de la partida armada, dicen hoy los periódicos de Barcelona lo siguiente:

La *Cronica*: «Las noticias recibidas ayer acerca de la partida armada, eran de que pasó la penúltima noche por Begas, dirigiéndose ayer mañana hacia Riudevitlles.»

Supóngese también que anteañoche salió de Villanueva y Geltrú un grupo de unos veinte y cinco hombres.»

La *Gaceta*: «Las últimas noticias que hemos podido adquirir dan probables visos de veracidad á los rumores que circulaban anoche de haber aparecido algunos grupos armados en el Vallés, sin tener las proporciones de partida.»

En los demás puntos de Cataluña reina tranquilidad; la partida que manda Serra pasó por Espugras y se dirige á la montaña. La *Forman* 40 individuos mal armados y equipados.

De Villanueva y Geltrú salió la penúltima noche una partida de 25 hombres armados. Se ignora quién la manda y el lema de su bandera.»

Se ha conferido el mando de la 49 brigada de reserva, establecida en Logroño y Soria, á nuestro querido amigo y compañero en la prensa el coronel de infantería D. José Pons de Doña.

Los representantes del partido federal en las provincias se reunirán mañana á las tres de la tarde en el salón de la academia Médico-quirúrgica, (Capellanes, 3). La entrada será por medio de papeletas, y los presidentes de los comités de distrito podrán pasar á recogerlas al local mismo con una hora de anticipación.

Los federales de Almería, han nombrado representante suplente y para la junta Central á los Sres. D. Eduardo Benot y D. Antonio Sanchez Perez.

Toda la prensa se ocupa de la brillantísima defensa hecha por el Sr. Silveira (D. Francisco), en la vista del incidente de competencia en la causa incoada contra el distinguido escritor y particular amigo nuestro, Sr. Lopez Gujjarro. Fecusado es haber un elogio de la defensa: los trabajos jurídicos del señor Silveira se elogian ellos mismos. Tampoco es fácil hacer una síntesis, pues que ademas de ser muy compleja la materia que trató con motivo del proceso de las *Cartas fusionadas*, perdiora su robustez la argumentación y sus primeros el estilo foronase.

### EDICION DE LA NOCHE

DE AYER 21 DE MAYO

A las ocho de esta mañana próxima empezaron en la taberna, número 11, de la calle de Juanelo, dos sujetos, y después de haber apurado algunas copas, quedose dormido uno de ellos.

El otro le despertó echándole un vaso de agua sobre la cabeza, y escapó á correr, pensando así dar motivo á una bromita; pero el despertado tan bruscamente acometió, navaja en mano, al dueño del establecimiento y á su esposa, produciéndoles varias heridas, aunque afortunadamente de poca consideración.

A las voces de los heridos salió precipitadamente del establecimiento el autor del hecho, y al oponerse á su paso uno de los guardias del cuerpo de

## EL REY DE LOS GRIEGOS.

—Autoridad militar hacer evacuar el puesto mañana; director carecer de servicio para vigilar los puntos exteriores; huida segura obtenida del guardián jefe.

—Pero esos terrenos que dominan el muro de la ronda, tienen también centinelas...

—Por la noche! Desde mañana autoridad militar, por no fatigar guardián, suprimir centinela; por el día un vigilante euidar solo de esta parte de la casa.

—Un vigilante basta para dar las señales de alarma...

—Algun momento poder ausentarse; os prevendré.

—Os tomáis un trabajo inútil!—dijo Lecomte después de reflexionar algunos instantes.—Vuestras palabras han podido por un momento trastornarme, pero mi sueño ha cesado; no huire; solo los culpables huyen; los inocentes aceptan su suerte con resignación.

—Y no queréis?

—No quiero.

—Estáis decidido?

—Decidido.

—Entonces, escuchad. Cesarina me ha dicho algo para vencer vuestra resistencia.

Recogídselo un instante como para recordar todo lo que he vaba en la memoria, y dijo con su voz de falsete:

—Desde que os ha visto, desde que ha sabido sobre todo vuestra nueva sentencia, Susana está muy agitada, febril; solo piensa en vos. Concibe mil proyectos de evasión, que le obligamos á desear, y solo cuando hemos admitido este, se ha logrado que adquiera un poco de fuerza, de serenidad, que se tranquilice su pulso... Su estado es grave, y si queréis consolarla no tenéis el derecho de vacilar.

Detúvose un instante y dijo en otro tono:

—Esto es todo lo que mi mujer me ha dicho.

Luciano había tenido la cabeza baja mientras Petit-homme recitaba su lección; y cuando este acabó, repuso:

—¿Y cual es vuestra opinion particular? ¿No creéis que vuestra esposa exajeró?

Cornelio, sin vacilar, mirando frente á frente á Luciano, y con toda seriedad, dijo:

—Mi mujer tiene razón.

—Creéis que si yo sigo aquí, Susana...

—Caerá enferma!

—Pero mi hermano, ¿qué dice de todo esto?

—Vuestro hermano...

—Sí, mi hermano; ¡por qué me miráis así!

—Es que os estáis hermando... yo no sé lo que piensas; las noches estáis fuera de casa, los días encerrado en su estudio...

—¡Ah! desgraciado, desgraciado! Y entonces ella estará sola, sin un protector...

Y volviéndose á su amigo con energía, repuso:

—Acepto; preparado todo y avisadme.

Un instante después se separaron.

unos y los otros, avisando á Luciano de los trabajos de sus amigos.

Como había dicho, el cuerpo de guardia establecido en la puerta de la isla había sido suprimido, y los centinelas del camino de la ronda no hacían servicio más que por la noche; pero en cambio quedaba un vigilante para custodiar aquel sitio.

Fácil le hubiera sido á Cornelio sujetarle y ahogar sus gritos, mientras el prisionero se fugaba; pero Luciano declaró que no se prestaría á ningún acto de violencia, ni aceptaría la fuga si había de dejar responsabilidad para nadie.

Hubo, pues, que aguardar uno de esos sucesos que trajeran modificación en el reglamento; y entre tanto Lionel Murdon, obedeciendo los deseos de Susana, preparaba todos los medios favorables al plan.

Solo Jorge de Bussine era extraño á este complot, y no parecía ni aun sospecharle, aunque su existencia, más regular que antes, le hubiera permitido tomar alguna parte en la vida de la familia, y participar de las esperanzas de Susana; salía solamente por las tardes, pasaba la mayor parte del día en su estudio, y sus amigos de club se lamentaban de no verle. ¿De qué nació esta tardía prudencia? ¿Sus continuadas pérdidas le habían hecho, al fin, juicioso, ó las lecciones de Mr. X... el agente de Sivasti, le habían abierto los ojos contra el juego? Sin duda que esto debía ser, y antes de ocupar su sitio junto al tapete verde, deseaba estar iniciado en todos los secretos del arte de los griegos, para no dejarse ganar con sus tretas.

Si alguna vez se presentaba en el club, era para estrechar la mano de algun amigo de Mourad, entre otros.

Jamás el antiguo primer ministro había estado más satisfecho de la suerte; jamás su gloria parisien había sido más completa. Los periódicos de sensación con sus indiscreciones cotidianas, le hacían ser el hombre de moda, y sus intrigas amorosas, sus dichos oportunos, sus maneras, todo, era referido ó comentado. Citábase los nombres de sus caballos, su genealogía, su precio; se publicaba el *menu* de sus criados y puede decirse que el rey de los griegos llegó á ser el rey de la moda.

Al principio del invierno resolvió dar en su hotel de la calle del Circo una de esas fiestas destinadas á hacer época; quizás quería deslumbrar á París, quizás impresionar la imaginación de una persona que escribía poderosamente su capricho por lo mismo que le rechazaba.

De seguro que hubiera admitido esta última suposición quien le hubiera sorprendido en este diálogo con Jorge de Bussine.

—¡Habis oído hablar de la fiesta que doy la próxima semana?—dijo Mourad.

—Todo París se ocupa de ella.

—Cuanto con vos, ¡no es verdad!

—Sin duda.

—¿Y con vuestra encantadora hija?—añadó mirándole fijamente.

—Mi hija... no lo esperéis, no quiere asistir á una fiesta de ese género.

—Perdonad. La mayor parte de mis amigos llevarán sus esposas y sus hijos, personas admitidas en la mejor sociedad. Verdad es que yo haré los honores solo de mi casa; pero es costumbre de mi país, donde las mujeres se encierran en el Harem cuando damos una fiesta. Tomad cuantos informes queráis, y vereis que vuestra hija se encontrará perfectamente acompañada.

—No lo dudo, ni necesito tomar informes; pero Susana vive retirada del mundo; no gusta de la sociedad y tendré que luchar en vano con su resistencia.

—Por la amistad que me tenéis, haced por vencerla

Boy, porque en Oriente no se limita el deseo por estas formalidades.

Quiso ensayar la coruption, tan conocida, tan cultivada en ciertas comarcas; pero la administración francesa es de una rara probidad, y si á veces se produce una excepción, no hace más que confirmar la regla. A veces suele ceder á altas influencias femeninas, pero si otorga al amor ciertos favores, no los vende jamás.

Las tentativas corruptoras de Mourad fracasaron, pues, sin indignar siquiera á las personas á quien las hizo, y que se contentaron con suponer que aquel extranjero desconocía las costumbres del país en que vivía, perdonándole su error.

Cuando se hubo convencido de su completa derrota, tuvo necesidad de dar parte á Susana y no entretener más tiempo su esperanza; dirigióse, pues, un día á su casa un tanto confuso por no haber podido salir airoso de su empeño, pero consolándose con la idea de que iba á pasar algunos instantes en compañía de la mujer que amaba.

Susana se encontraba sola cuando Mourad se presentó. Su padre, no costumbre con pasar las noches fuera de casa, hacia cortas estancias en su estudio, y Mad. Petit-homme habíase visto obligada á ir á la estación de Lyon para esperar á su marido que llegaba de Melun.

Susana se preguntó un instante si era conveniente recibir á Mourad á quien su criada le anunciaba, pero en la situación en que se hallaba, sin madre, sin familia, casi abandonada por su padre, ¿podía observar las conveniencias sociales que observan otras mujeres? ¿Debia retardar la importante entrevista que iba á darle cuenta de las probabilidades de libertad de su tío?

Hizo, pues, pasar al árabe, y sin invitarle siquiera á sentarse, como para indicarle que se trataba de una corta visita, le dijo:

—¿Y bien, no habéis salido airoso, ¡no es verdad?

—¡Ah! no, lo he intentado todo; pero es en vano.

—No os habéis olvidado que encontraríais obstáculos. ¿De modo que no me traeis esperanza ninguna?

—Ninguna, y cuando no lo he conseguido yo, no lo conseguirá nadie.

—Creo lo mismo, y esto os consolará de vuestra derrota; preveía el resultado, pero debía intentar este último paso; yo os quedo tan reconocida como si hubierais salido victorioso.

Y cándida, inocente, inconsciente del mal, puso sus manos entre las de Mourad como para manifestarle gratitud y reconocimiento; pero este las guardó entre las suyas, y como si asombrada la niña tratara de desprenderse de aquella presión, le dijo:

—Un instante. ¡Si supierais qué dichoso soy al estrechar estas manos! ¡Sois tan linda, tan cándida, os amo tanto!

—¡Oh caballero, —dijo la niña sorprendida, casi aterrada.—¿Qué haceis? ¿Soldad! Yo no os conocía.

—Pues bien, —dijo él, sujetando cada vez más aquellas manos, y hablando en voz baja y con ternura;—aprended á conocerme; desde el momento en que os vi, habéis hecho en mi la más viva impresión; desde entonces mi corazón os pertenece ¡por completo, por una de vuestras miradas daría cuanto poseo! ¡ah, dejadme amaros, y disponed de mí, soy vuestro esclavo!

—Caballero, —dijo ella mirándole frente á frente;—en mi país no se habla así á una joven. Os creéis, sin duda, en Oriente, y os ruego que dejéis libras mis manos, que he puesto entre las vuestras, creyendo hablar á un hombre de honor.

—No lo esperéis: vuestra colera os hace cien veces más bella, os adoro.

Y quiso estrecharla en sus brazos.

—¡Ah, qué infamia! ¡Soorco, soorco!

—No vendrá nadie; so que estáis sola...

Susana se creyó perdida, hizo un supremo esfuerzo por desasirse y continuó gritando, cuando de repente se oyó un paso pesado por la escalera.

—¡Ah! vienen, —dijo Susana, radiante de alegría.

Mourad tuvo miedo, y la soltó. La puerta se abrió y apareció Mr. Petit-homme.

Susana, más repuesta, y con su mano aun enrojecida por la presión, señaló la puerta y dijo:

—¡Acad salir á este hombre, me acaba de insultar.

El coloso, sin discutir la orden que recibió, sujetó á su adversario del cuello, le arastró hacia la escalera, y en la puerta le dijo con su vozceilla de falsete:

—¡Largo de aquí!

Mourad, comprendiendo que la lucha era inútil, se apresuró á obedecer, y cuando salía, Mad. Petit-homme aparecía.

—No cierras, —dijo apercebido de su marido.—¿Ya podías yo buscarte en la estación. ¿Has venido en otro tren?

—Sí, en el anterior.

—¡Pareces alterado! ¿Qué ha sucedido?

—Sube y lo sabrás.

No se lo hizo repetir dos veces. Poco después, y ya repuesta, les refirió Susana lo que acababa de sucederle.

—¿Y no le has muerto?—dijo Cesarina volviéndose á su marido.

—No me lo han mandado, —dijo el coloso.

Poco después se detenía un carruaje en la puerta.

—Es Mr. Lionel, —dijo Susana, —ni una palabra delante de él, amigos míos: nos hemos ocupado demasiado de ese miserable... ¡no pensemos ya más que en el desgraciado que sufre entre prisiones!

Cuando Lionel entró, le preguntó el resultado de su gestión.

—El primer secretario de la embajada inglesa, á quien confíe el asunto, no ha podido conseguir nada.

—Entonces ya no hay esperanza! No hay más que apelar á mi gran proyecto.

—¡Estáis decidido á prestar vuestro concurso, monsieur Lionel!

—Disponed de mí.

—Y vos, amiga mía, ¿habéis meditado toda la gravedad del plan que os ofrezco?

—Reflexionado, y os propuse cuanto os ofrecí.

—¿Y vos, Mr. Petit-homme?

—Haré cuanto quiera mi mujer.

—Gracias, gracias, amigos míos, ¡discutamos nuestro plan!

Pocas horas después, Mourad contaba á su confidente Sivasti la escena con Susana y concluía así:

—Su frialdad, sus desdenes, su colera, han hecho de un capricho una pasión: ¡quiero á todo trance que esa mujer sea mía!

—No puedo nada en ese asunto, —dijo Sivasti tendido en su sofá con el cigarrro en la boca.—He hecho cuanto podía. Mr. Bussine está á punto de ser lo que tú querías que fuera, y si Fatmah continúa su papel... Y á obedecerte, ¿estás contento de ella?

—Sí, me obedece ciegamente, pero su obediencia me cuesta muy caro.

—¿Qué importa? Con productos como los nuestros...

—Es que no se trata de dinero, tiene otras exigencias.

—¡Exigencias!

—¡Pardiez! quiere realizar el sueño de todas las esclavas que elevamos al rango de favoritas: su ambición, su orgullo, aumenta con su fortuna, y de nada que era quiere serlo todo. Me fatiga con su amor, me mortifica con sus celos.

—¡Diabli! Sé prudente, —dijo Sivasti esparciendo el humo de su cigarrro.—Las circasianas que son de antigua raza guerrera, entienden bien la venganza; desconfía de ellas... y de Fatmah particularmente. Vive en guardia.

## EL REY DE LOS GRIEGOS.

Podría creerse que para decidir á Luciano Lecomte, Cornelio había exajerado el estado de Susana, pero no era así; aquella joven viva, de carácter impresionable, llevando hasta la exajeración la idolatría por los suyos, había contraído una sobresensación nerviosa produciéndola un estado febril de verdadera gravedad.

La esperanza de salvar á su tío sostenida, sin embargo, pero una vez perdida esta, caería en un estado de prostración que inspiraría serios cuidados.

Mr. Petit-homme, al volverse á encargar del taller de la casa Central, había sido por horas determinadas, con la condición de entrar y salir cuando le pareciera, que era la maneta de comunicarse con los

Podría creerse que para decidir á Luciano Lecomte, Cornelio había exajerado el estado de Susana, pero no era así; aquella joven viva, de carácter impresionable, llevando hasta la exajeración la idolatría por los suyos, había contraído una sobresensación nerviosa produciéndola un estado febril de verdadera gravedad.

La esperanza de salvar á su tío sostenida, sin embargo, pero una vez perdida esta, caería en un estado de prostración que inspiraría serios cuidados.

Mr. Petit-homme, al volverse á encargar del taller de la casa Central, había sido por horas determinadas, con la condición de entrar y salir cuando le pareciera, que era la maneta de comunicarse con los

Podría creerse que para decidir á Luciano Lecomte, Cornelio había exajerado el estado de Susana, pero no era así; aquella joven viva, de carácter impresionable, llevando hasta la exajeración la idolatría por los suyos, había contraído una sobresensación nerviosa produciéndola un estado febril de verdadera gravedad.

La esperanza de salvar á su tío sostenida, sin embargo, pero una vez perdida esta, caería en un estado de prostración que inspiraría serios cuidados.

Mr. Petit-homme, al volverse á encargar del taller de la casa Central, había sido por horas determinadas, con la condición de entrar y salir cuando le pareciera, que era la maneta de comunicarse con los

Podría creerse que para decidir á Luciano Lecomte, Cornelio había exajerado el estado de Susana, pero no era así; aquella joven viva, de carácter impresionable, llevando hasta la exajeración la idolatría por los suyos, había contraído una sobresensación nerviosa produciéndola un estado febril de verdadera gravedad.

La esperanza de salvar á su tío sostenida, sin embargo, pero una vez perdida esta, caería en un estado de prostración que inspiraría serios cuidados.

Mr. Petit-homme, al volverse á encargar del taller de la casa Central, había sido por horas determinadas, con la condición de entrar y salir cuando le pareciera, que era la maneta de comunicarse con los

Podría creerse que para decidir á Luciano Lecomte, Cornelio había exajerado el estado de Susana, pero no era así; aquella joven viva, de carácter impresionable, llevando hasta la exajeración la idolatría por los suyos, había contraído una sobresensación nerviosa produciéndola un estado febril de verdadera gravedad.

La esperanza de salvar á su tío sostenida, sin embargo, pero una vez perdida esta, caería en un estado de prostración que inspiraría serios cuidados.

Mr. Petit-homme, al volverse á encargar del taller de la casa Central, había sido por horas determinadas, con la condición de entrar y salir cuando le pareciera, que era la maneta de comunicarse con los

seguridad, de punto en la espesada calle, le acometió también con la misma arma, infiriéndole una leve herida. El fugitivo abrió nuevamente camino, huyendo hacia la calle de la Encarnación, donde fue capturado por los guardias del cuerpo de seguridad. El detenido pugnaba con tal tenacidad por desahucarse de las manos de los agentes, que éstos se vieron en la precisión de amarrarle con una cuerda y colocarle en una carretilla, para ser trasladado a la prevención.

El promotor de tanto escándalo, parece, según dictamen del médico de la casa de socorro del distrito, que estaba atacado de un acceso de demencia, por lo que fué trasladado inmediatamente en observación al Hospital General. Indágnase cuál sea el paradero del amigo que le acompañó a la taberna. Los heridos fueron curados, sin pérdida de tiempo, en la espesada casa de beneficencia.

Esta tarde hemos asistido a una solemnidad académica en el instituto del Cardenal Cisneros, que ejerce gran influencia en la cultura nacional. Nos referimos a los ejercicios prácticos de los alumnos y a la distribución de premios a los escolares más sobresalientes. Ha presidido el acto el señor ministro de Fomento, quien tenía a su derecha al director general de Instrucción pública, y a su izquierda al director del instituto.

El Sr. Galdó, en un elocuente discurso, ha felicitado al Sr. Alvarez, por haber ido a presidir la fiesta escolar, y ha espuesto los beneficios de la noble emulación en el ejercicio de las ciencias, de las artes y de las letras. El programa de los ejercicios escolares fué el siguiente: 1.º Elogio en lengua latina de Cisneros, por el alumno D. Máximo Jimenez. 2.º Disertación sobre la sátira, por D. Antonio Palomero. 3.º Elogio de Santa Teresa de Jesús y sus escritos por la señorita alumna doña Pilar Martínez y Gil. 4.º Exposición de algunos fenómenos eléctricos, con experimentos, por don Alejandro Benito. 5.º Lectura y traducción de una escena de la tragedia Medea, por don Francisco Coloma y Rubio. 6.º «El heroísmo del Conquistador de Méjico», destruyendo sus naves, discurso en lengua francesa, por D. Fermín Morejon.

Y 7.º Biografía de Murillo y juicio crítico de sus obras, por D. Carlos Navarro y La Marca. Los alumnos de ambos sexos han sido justamente aplaudidos. En seguida el señor ministro de Fomento fué entregando los premios y menciones honoríficas, consistentes en libros y diplomas, a los escolares. Un alumno obtuvo seis premios, dos cinco, la señorita doña Pilar Martínez y Gil cuatro, y así sucesivamente. El señor ministro de Fomento ha pronunciado un breve, pero sentido discurso, ensalzando los trabajos del magisterio y felicitando, en nombre del rey, a los maestros y alumnos, y a los unos por sus sabias lecciones, y a los otros por su aprovechamiento. El acto ha terminado a las tres y media. La concurrencia numerosa.

La real academia de la Historia ha celebrado hoy a las dos de la tarde sesión pública para conmemorar el 144 aniversario de su creación. Empezó el acto por un resumen detallado de los importantes trabajos de la academia en los dos últimos años, leído por el académico secretario perpetuo de la misma, D. Pedro Madrazo. Dicho trabajo, más que un resumen, es un bien escrito discurso, ameno y florido, como todos los del distinguido académico.

Después de enumerar los principales asuntos en que diferentes personas han colaborado y enriquecido los conocimientos de la academia, de los informes luminosos de ésta en cuestiones de interés del Estado, como el que se refiere al establecimiento español de pes-

quería de Santa Cruz de Mar Pequeña, dedico un recuerdo a los académicos fallecidos, haciendo un brillante elogio del rey de nuestros inspirados oradores, D. José Moreno Nieto, con motivo de su último discurso pronunciado en aquella corporación. El académico Sr. Fabié leyó a continuación un extenso y arduo trabajo en elogio de D. Rodrigo Villandrando, primer conde de Rivadavia, varón ilustre, y cuyos hechos gloriosos engrandecen nuestra historia.

Anoche se presentó en escena en el teatro de Apolo el espléndido actor don Manuel Catalina. La interpretación de la comedia *Un cargo de confianza*, muy acertada, valiéndose a los Sres. Catalina y Mariano Fernández Repetidos y merecidos aplausos. Es probable que se ponga en escena la última obra de D. Enrique Gaspar, *El problema*. La empresa de Apolo está de enhorabuena.

El señor padre político del general Castillo, se encuentra fuera del peligro de oficiar la grave enfermedad que ha padecido. Mañana definitivamente, se verificará la inauguración de la exposición de Horticultura, en los jardines del Buen Retiro. Asistirán SS. MM.

Pregunta el *Porvenir*: «¿Qué criterio se aplica al pago del arbitrio establecido sobre el ganado de lujo, cuando se trata de caballos de silla destinados al servicio de los militares que tienen plaza montada? Los militares, que son plazas montadas, están exentos del pago de contribuciones y arbitrios, en lo que se refiere a los caballos que usan en el servicio del Estado.

La diputación provincial de Madrid, que puede enorgullirse con las escuelas de párvulos organizadas en el Hospicio, ha acordado que figure parte del material de las mismas en la próxima exposición pedagógica y ha nombrado representante de la corporación al diputado D. Gabino Stuyck. Los visitadores del Hospicio de acuerdo con el director y profesores designarán los objetos que han de exhibirse en el espesado certamen.

Los Sres. Romero Ortiz y Gasset y Artine no tomaron parte en la votación del Congreso por hallarse indispuestos. El propietario del *Imparcial* es partidario del jurado y su voto sería afirmativo, caso de hallarse presente.

Han sido elegidos para formar parte del jurado de la exposición de Plantas los diputados provinciales D. Manuel Foronda y D. Joaquín Ortiz y Sainz. Según el *Siglo Médico* siguen los reumatismos articulares y musculares siendo más frecuentes que en las semanas anteriores, así como las neuralgias cefálicas y las supra-orbitarias de naturaleza larvada; también las intermitentes francas, con síntomas saburales en su primer período, han sido muy frecuentes. Las congestiones bronquiales y pulmonares, las hemorragias nasales, las hemoptisias y proptorragias, y las metrorragias, también se han observado, aunque en número tan alto como en otras semanas. Los catarros laríngeos y laringo-bronquiales, las pleuritis y las parálisis faciales a frigore se han presentado con mediana frecuencia. Los padecimientos crónicos del corazón, los grandes vasos y el aparato renal, empeoran visiblemente.

Han fallecido: En Teba (Málaga), el alcalde de aquel pueblo, D. Diego Duran, maestrante de Ronda; en Sevilla, la bella señorita doña Magdalena Pérez y Lapuente; en Cáceres, el procurador y teniente de alcalde, D. Manuel Muñoz Ballo; en Santander, D. Domingo Gandarillas, consecuente demócrata afiliado al partido autonomista; en la Puebla de Don Fadrique, el catedrático que fué del instituto de Murcia, D. Rufino Sanchez; en

Cartagena, la esposa del Sr. D. Antonio de Murcia y Pol, comandante de infantería de marina; en Bilbao, D. José de Solagui y Murua; en Villafraña del Bierzo, la señora doña Joaquina Goyanes Basanta de Siro Ruiz; en Barcelona, la señora doña Cecilia Panizo de Brugada.

Según formándose estadísticas sobre el resultado de la votación de ayer. Hé aquí la que publicamos mañana muchos periódicos, formada esta tarde en un grupo de diputados en la sala de conferencias del Congreso. Diputados de la minoría constitucional en las Cortes anteriores, que lo son en las actuales, 35.

De éstos han votado: En contra del gobierno Sres. Lopez Dominguez, Linares Rivas, Balaguer, Anelo, Gonzalez Fiori y Davila. Total, 6. Se abstuvieron de votar: Los Sres. Navarro y Rodríguez, Recio, La Cadena, Castellot, Gonzalez de la Vega, Romero Ortiz, Baillo, Almodovar del Rio, Perez Lopez, Ruiz Capdepón, Soler, marqués de Ahumada, general Salamanca, Avila Ruano, Merino y Perez Villanueva. Total, 10. Votaron a favor del gobierno: Los Sres. Sagasta, Gonzalez (D. Venancio), Leon y Castillo, Albareda, Muñoz, Leon y Llerena, Martínez (D. Candido), Rubio (D. Leandro), Merelles, Rey, Hermida, Torres (D. P. A.) y Gavin. Total, 13. A su vez estos 13 los decomponían en la siguiente forma: Ministros, 4. Subsecretarios, 1. Directores, 4. Diputados sin destino, 4. Total, 13.

Nos parece alambicar mucho las cosas, y francamente estas estadísticas ni indican ni prueban lo que sus autores intentan demostrar. El gobierno considera como amigos que apoyan su política a todos los diputados de la mayoría, y el resultado de la votación de ayer le ha sido favorable como lo prueba el núm. 181 en contra de 55. Este es el resultado. Hoy recibimos de nuestro servicio particular el siguiente TELEGRAMA: Roma, 21 (110 t.). Acaba de verificarse en el Capitolio con toda solemnidad la apertura del Congreso literario. El delegado español, D. Nicolás Díaz Perez, ha pronunciado un entusiasta discurso. Se preparan fiestas.—M.

La votación de ayer era juzgada esta tarde en los siguientes términos, por algunos diputados de la mayoría: «En esta votación el partido constitucional pura, que ha otorgado el voto del Sr. Linares Rivas, y otra que ha votado con el ministerio, formando el partido a quien se ha denominado en el salón de conferencias *partido trinitario*, en conmemoración de aquella trinidad revelada en la sesión de anteaño por el Sr. Alonso Martínez.» El apasionamiento de la frase justificaba el calor con que en estos momentos juzgan lo ocurrido los partidarios del voto particular.

Hoy han ingresado en la caja de Ahorros 220843 pesetas, por 2288 imposiciones, y se han satisfecho (en los días 19, 20 y 21), 201892 a solicitud de 458 imponentes.

Hoy han ingresado en la caja de Ahorros hipotecaria del Banco Ibero, 5331 pesetas por 11 imposiciones al 6 por 100, y 25 al 5 por 100.

El *Globo*, en un artículo que publica hoy, atribuido a la pluma del ilustre jefe de los posibilistas, dice: «Desengañémonos: mientras los partidos liberales no se acostumbran a formar mayorías compactas que sepan sostener, que sepan esperar, que sepan

ir al objeto capitalismo de toda gran política, sin anteponer los intereses de grupos o de personas a los intereses generales del país, no tendremos lo que necesitamos la libertad y la democracia moderna, la compensación de un Estado bien fuerte y un gobierno bien obedecido dentro de las leyes.» El Sr. Castelar se espesaba ayer tarde en términos parecidos en el salón de conferencias del Congreso, ante muchos diputados de las varias fracciones de la Cámara.

Los planos de la Institución Libre de Enseñanza llevados a París por una comisión compuesta del arquitecto don Carlos Velasco, autor del proyecto, el Sr. Torres Campos, profesor y el señor Sanchez Pescador, individuo de la comisión de local, han sido admitidos al concurso, a pesar de que el certamen se refiere a proyectos de establecimientos aplicables a una ciudad del Mediodía de Francia, sirviendo de tipo Burdeos.

La diputación provincial de Madrid ha aprobado por unanimidad la siguiente proposición: «Los diputados que suscriben tienen el honor de proponer a la corporación se sirva acordar que se coloque en el salón de sesiones una lápida conmemorativa en la que se inscriba el nombre del ilustre hijo de Madrid fallecido ayer, D. Ramon Mesonero Romanos, y que en lo sucesivo se haga lo propio con los demás naturales de la provincia que brillen en las ciencias y en las artes.—Morcillo.—Sarantes.—Lopez.—Calvo.—Melgar.—Massa.»

Se ha publicado el segundo tomo de las ordenanzas del ejército, anotadas e ilustradas por D. José Muñoz y Terrores, que tanta aceptación obtienen en las clases militares.

A las cuatro y media ha dado comienzo esta tarde la sexta corrida de abono de la presente temporada, lidiándose en ella seis toros de D. José Antonio Adahid, de Sevilla, con divisa blanca, encarnada y caña.

Sus nombres eran: *Rosadillo, Javato, Enamorado, Panadero, Sencero y Cisquero*. Sus pelos: negro bragao, berrendo en negro, berrendo en castaño, negro zaino, negro bragao e igual el sexto.

Las cuadrillas encargadas de lidiar los, las de Pastor, Cara-ancha y el Gallo. Matadores: Machío y los dos últimos. El primero de los toros salió bueno para varas, banderillas y muerte.

El segundo mejor que el anterior, más bravo en la primera suerte; bueno en las demás. Blando el tercero en varas, bueno en las demás suertes. Voluntarioso el cuarto, pero blando, se hizo algo al hierro y recargó; en los demás tercios bueno.

El quinto, blando al hierro, aunque se creció algo después de las primeras varas; algo tarde en banderillas; bueno a la muerte. El sexto, menos malo; voluntarioso a varas; en banderillas y muerte, pasable.

En resumen: todos de buena lámina, pero blandos; en los dos últimos tercios nobles y acudiendo al engaño. De los matadores, Machío en el primero, regular, pinchando; arrancó cuarteando las dos reses. En el cuarto aprovechó los momentos de agua para que no se viera lo que hacía. Mal pasando. Peor hiriendo.

Cara-ancha hizo una faena corta en el segundo; la estocada, muy buena. Al quinto lo pasó con desconfianza; pinchó muy bajo. (Silba). ¿Qué tiene este matador que ajustar con los barrenderos del 11?

Gallito en el tercero, regular pasando; al pinchar, con desgracia. Le media estocada última, muy buena. En el sexto, muy bueno pasando, regular al herir. De los peones, Punteret. Han sufrido los toros, 43 puyazos; dado a los picadores 12 caídas, caballos muertos, 10; pares de banderillas, 17;

medios pares, 4; pases de muleta, 00; pinchazos, 4; estocadas, 4; medias, 5; descabidos, 2; intentos, 1; capotes en el suelo, 10. La dirección de la lidia, mal. La presidencia encomendada al señor Urosa, alcalde interino del distrito de la Inclusa, muy acertada y dando a cada toro lo suyo. El servicio de caballos regular. La tarde fresca. La entrada buena. La corrida casi mala. —El paso doble *Cara-ancha*, original del maestro D. Luis Arnedo, ha sido ejecutado por la banda de Ingenieros en la corrida de hoy. —Han asistido a la corrida SS. MM. y AA., desde la suerte de varas del primero.

En la próxima corrida se lidiarán seis toros probablemente de la ganadería del Sr. Torres Cortina, nuevos en esta plaza, alines a la casta de los Benjumes. —Al picador Juanca le fueron impuestos cinco duros de multa. —Al banderillero el cuarto toro llovió fuertemente. Bronca tremenda de paraguas entre el 7 y 8.

Esta tarde se ha celebrado en el teatro de la Comedia, el anunciado *meeting* libre-cambista bajo la presidencia del Sr. Figuevola. Todas las localidades del teatro estaban ocupadas. En los palcos había algunas elegantes señoras. En el escenario se veía la pluma mayor del libre-cambio, periodistas y taquígrafos.

El presidente dijo que la reunión tenía por objeto hablar de la cuestión de subsistencias, y por lo tanto, de la necesidad de decretar la libre importación de granos. Y además, abogar por el inmediato restablecimiento de la base 5.ª de la reforma arancelaria del 69. El Sr. Costa consagró un buen discurso a pedir el restablecimiento de la base citada, a excitar al gobierno para que promueva obras públicas, a defender los intereses agrícolas haciendo notar la inconsecuencia de los proteccionistas que lo son para vender y no para comprar.

El Sr. Carreras y Gonzalez, sin arrebatos, con gran fuerza de lógica y con verdadera competencia, abogó por la libertad de comercio; pues la industria y el comercio, dijo, sin libertad, se asfixian. El Sr. Padregal trató de la cuestión de subsistencias, diciendo que el estado de muchas provincias es de triste miseria y es preciso que se supriman los derechos de importación de semillas alimenticias, pues la mortalidad aumenta con la subida de precios de los cereales. Censuró la frase del ministro de la Gobernación de que «no sabe que nadie se haya muerto de hambre», y aconsejó al gobierno que adopte medidas energicas para dominar la cuestión vitalísima de las subsistencias.

El Sr. Azcarate pronunció un enérgico discurso contra los privilegios que viene disfrutando la industria fabril, y dijo que aquellos que más chillan son los que satisfacen menos contribución. El Sr. Moret; con palabra, galana, defendió la necesidad de llevar a cabo la reforma arancelaria sin miedo y sin vacilaciones.

El Sr. Rodriguez (D. Gabriel) con las opiniones libre-cambistas de cuatro ministros, Sagasia, Albareda, Leon y Castillo y Camacho, y emplaza al gobierno por si cumple los compromisos contraídos y las ofertas hechas. Y terminó el *meeting* a las seis y media.

La fiscalía del tribunal Supremo no se proveyó seguramente hasta la suspensión de sesiones. El candidato único es el que anunció LA CORRESPONDENCIA, el Sr. Maluquer.

En los círculos políticos háse observado esta tarde la triste calma que sucede a las grandes batallas. Apenas si en el salón de conferencias había algún diputado ministerial. En los grupos que rodeaban a los Sres. Linares y Balaguer comentábase la situación en que quedan los disidentes y el gobierno. Pa-

rece que el Sr. Navarro Rodrigo y sus amigos guardarán durante algún tiempo una actitud expectante y observarán, arma al brazo, el desarrollo de los sucesos políticos. Por el pronto sabese que no crearan entorpecimientos al gobierno. En la reunión que probablemente se celebrará mañana, dícese se adoptarán puntos de vista políticos. Por su parte el Sr. Sagasta, que no ocultaba anoche a última hora su desvío hacia los disidentes, dedicase a cultivar la mayoría y a reorganizar sus fuerzas, no permitiendo ni tolerando nuevas disidencias. Hará política liberal para el país y satisfará las exigencias legítimas de sus amigos.

Los diputados catalanes muestran satisfechos con determinadas promesas sobre la suspensión de la segunda reaja arancelaria durante los diez años del tratado. Los interesados en el ferrocarril de Cantabria han celebrado otra reunión. Ambas cosas están relacionadas con la votación de ayer.

Las fiebres tifoides, las calenturas intermitentes, las enfermedades del estómago, que tantos estragos producen son terribles particularmente por dejar al paciente en un completo estado de prostración; es de todo punto necesario secundar la marcha de la convalecencia con un reparador de la fuerza muscular y del sistema huesoso, y no hay otro más eficaz que el JARABE DE DUSART, que ofrece al mismo tiempo la ventaja de ser una bebida inocua y agradabilísima, con gusto de limón, que calma la sed abrasadora e incansante que devora a los enfermos en su estado febrilcente.

LA PROPIEDAD INTELECTUAL

Con este título acaba de ver la luz pública una nueva obra de nuestro querido amigo y colaborador D. Manuel Danvila, que contiene la *Legislación española y extranjera, comentada, concordada y explicada según la historia, la filosofía, la jurisprudencia y los tratados*.

Esta notabilísima obra, que viene a acrecentar la justa reputación de su autor en el campo de las letras y de las ciencias jurídicas, completa la iniciativa que el Sr. Danvila tomó en la legislación de 1876 a 1877, en unión de los Sres. Balaguer, Carreras y Gonzalez, Castelar, Santos, Nutez de Arce y Escobar, y que produjo más tarde la ley de 10 de enero de 1879, que G. Hachette, presidente del sindicato para la protección de la propiedad intelectual en Francia, en exposición dirigida al ministro de Negocios extranjeros en 10 de diciembre del año último, califica como la ley más liberal de Europa, repitiendo en este punto lo que había dicho el Congreso literario internacional de París en 1873, por ser aquella ley la que mejor responde al progreso actual de los espíritus y la que da a los escritores, a los artistas, a los propietarios de la obra intelectual las garantías más ciertas de duración y seguridad.

Toda ley nueva exige medidas secundarias para su desenvolvimiento, y aunque el reglamento de 3 de setiembre de 1880, en cuya redacción tomó bastante parte el autor de la ley, esplica y completa algunas de sus disposiciones, era indispensable que el libro viniera a facilitar la aplicación de la misma en los diversos casos que son posibles en la vida de los negocios y de los intereses, a semejanza de lo que en Francia han hecho varios escritores, en a ellos Pouillet, Thulliez, Fliniaux, Thirion y otros; en Italia Rosmini y Amar, Manzini y Cavallotti; en Bélgica Romberg y Foucher; en Inglaterra Blackstone y Copinger, y de lo que se ha hecho en todos los países.

Solo España carecía de un libro sobre propiedad intelectual, porque si bien en 1864 un abogado de esta corte publicó la legislación de la propiedad literaria en España con 88 notas, este trabajo no podía satisfacer las exigencias de una materia tan importante como es la legislación sobre las obras de la inteligencia humana, que en todos los países

PARTE CUARTA.

Y despues, como si le ocurriese de repente una idea: «¿Tendriais repugnancia a un trabajo activo, duro quizás?»

—No, señor; por el contrario, los tres meses que he pasado en esta celda en la ociosidad, sin poder andar siquiera, han entumecido mis miembros de tal modo, que tienen necesidad de ejercicio. —Pues bien, en la pieza contigua a la cestería, cerca de las calderas de vapor para los tintes, hay una bomba que alimenta uno de los depósitos de la casa; ¡queréis ser el encargado de hacer trabajar la bomba? —Sí, señor, si, debo estar solo en mi trabajo. —Tendreis por único compañero un antiguo militar llamado Armando: es un pobre muchacho de veinticinco años, cuya conducta había sido irreprochable en su batallón, y un día que estaba algo excitado por haber merendado y bebido con otros camaradas, armaron un alboroto, quisieron detenerlos los sargentos de villa, y tiraron del sable los tres. Nadie salió herido, pero el Código militar castiga con reclusión de cinco a diez años toda agresión cometida por un militar contra la autoridad. Armando, condenado al minimum de la pena, cumple en esta casa sus cinco años de reclusión: no tendreis por qué quejaros de él.

—Por el contrario, señor, os doy las gracias por semejante compañero, y vereis cómo trabajo en la bomba cual si hubiera sido hombre toda mi vida. El mismo día, Luciano dejó su celda y pasó al puesto que le designaban, encontrándose así satisfecho relativamente, cerca de un soldado valiente, que no estaba preso por ninguno de esos delitos que afectan al honor. Ambos estaban obligados al mismo ejercicio, trabajando el uno mientras reposaba el otro, pudiendo cambiar algunas frases, porque el vigilante suyo era el mismo de la cestería, y sólo de vez en cuando iba a visitar a los hombres.

Una de sus distracciones en los largos días de verano que pasan juntos, era subir sobre el cobertizo de la bomba para asegurarse de que el depósito que servía estaba lleno. Desde allí dominaban el camino de la ronda y un pequeño patio situado al otro lado del muro. Distinguir también el extremo de la isla, donde estaba construida la casa Central y los dos brazos del Sena con sus dos hermosas riberas. Hacía cuatro años que Luciano no gozaba de tan hermosa vista, y gustábase distraer con ella sus dolores. Hubiera sido relativamente dichoso si por la noche hubiera podido refugiarse en su celda; pero a la hora reglamentaria tenía necesidad de ponerse en fila con los otros presidiarios y subir con ellos al dormitorio, donde todos sus compañeros le miraban con envidia por las distinciones de que era objeto, no evitándola

un codazo si se le podían dar al pasar junto a él, o dirigiéndole alguna frase injuriosa.

Al cabo de algún tiempo sus compañeros parecieron un poco mejor dispuestos contra él, lo cual fué debido a la entrada en la casa Central de Clopied, el maestro de escuela y profesor de *argot*, que Luciano encontró en el departamento de detenidos.

El primer cuidado de Clopied al entrar en la casa Central, a la que tenía tanto amor, que, como hemos visto, había hecho lo posible por volver a ella, fué tratar de reunirse otra vez con Sagot, dispuesto a perdonarle todas las faltas cometidas en su ausencia, siempre que le volviera a otorgar su intimidad con preferencia al notario Brazier; pero Sagot, de carácter débil y un tanto voluble, ya no se acordaba de su antiguo amigo, no estando dispuesto a romper sus amistades con Brazier, que cumplía su tiempo de reclusión casi a la par suya, y entretanto que llegaba la hora de libertad, le otorgaba los placeres de la cantina del talaco. «¿Cómo sacrificas a un amigo tan generoso? Clopied sintióse desairado y concibió una sorda irritación contra su amigo, irritación que debía de dar sus frutos.

El primero fué tomar bajo su protección a Luciano Lecomte, influyendo con los demás para que le consideraran, por lo cual puede decirse que la casa se dividió en dos bandos; el uno a cuya cabeza figuraban Sagot y Brazier, el otro capitaneado por Clopied, el maestro de escuela, disminuyendo de este modo el número de los enemigos de Luciano. Dos meses apenas habían corrido desde su entrada en la casa Central, cuando Clopied subiendo al dormitorio de Luciano le dijo pasando rápidamente a su lado: —Esta noche te vengaré. Luciano no respondió, y al acostarse se acordaba apenas de estas palabras. ¡Los presidiarios pronuncian tantas amenazas, que acaban por no tener valor! Sin embargo, las del maestro de escuela eran serias, y a las dos de la mañana todos los presos de aquel dormitorio fueron despertados por un gran tumulto, reconociendo desde luego los gritos de Clopied. Clopied junto a su lecho acababa de darle una puñalada con un cuchillo de afilada punta que se había procurado, y aunque los otros presos acudieron, no fué tan pronto que Clopied no repitiera un segundo golpe que esta vez penetró en el corazón.

—Ahora al otro, —dijo lanzándose como un furioso hacia el lecho de Brazier; pero Luciano, que había sido el primero en acudir, se interponía ya entre él y el lecho de la víctima.

—Déjame pasar, quiero matar a tu enemigo! —Yo no tengo enemigos; no pasarás. —Déjame, y si no... —¡Hierel! —dijo Luciano; —me harás un favor. Y levantó su cuchillo con ademán amenazador. Clopied vaciló un momento; lo bastante para que los otros detenidos le sujetaran y llegaran los vigilantes.

Las campanillas eléctricas habían resonado ya en toda la casa. Se condujo al asesino cerca de la víctima que acababa de espirar, y dijo Clopied: —Sí, yo le he dado la muerte; ¡dese modo sé vengarme! Un hombre más o menos en el mundo. Y buscando con sus ojos a Brazier que, pálido y trémulo, se escondía detrás de los otros, le dijo: —Has tenido suerte, porque la tuya hubiera sido la primera al corazón!

Y se calló; dejóse poner sin resistencia las anillas, y condució a un calabozo, mientras el cadáver de Sagot, después del reconocimiento facultativo, fué trasladado al depósito de los muertos. Se hicieron desaparecer las huellas del asesinato, y aquellos hombres acostumbrados a escenas sangrientas, volvieron a dormir tranquilamente. Solo Luciano, sin poder conciliar el

sueño, volvía su pensamiento hacia la época en que reposaba tranquilo al lado de Enriqueta, su hermana y de Susana su hija.

II. El terrible drama que acababa de tener lugar, tuvo para Luciano la ventaja de hacer cesar las hostilidades en contra suya.

—¡Ha estado a punto de morir por Brazier! —decían los más. —¡No hubiera hecho otro tanto Brazier por él! —decían otros. —Brazier se escondió mientras mataban a su amigo.

Esto le hizo gozar de cierta consideración entre sus compañeros, y un mes después de la muerte de Sagot, Mr. Pettit-homme volvió a ocupar su antiguo cargo en la casa Central, habiendo tenido que aguardar a que cumpliera su antecesor, siquiera su primer año de compromiso.

Un día, al visitar los talleres del tinte, se deslizo hacia la pieza ocupada por Luciano Lecomte, y éste, al apercebirle corrió hacia él y estrechándole sus manos le dijo: —Gracias, gracias, ya sabía que estabais otra vez en la casa. Hablad; estoy solo, y además, mi compañero es un buen muchacho. Dadme noticias de Susana.

—Está buena. —He recibido dos cartas suyas, muy cortas; pero era natural su reserva; sabía que la administración no me las entregaría sino después de haberlas leído. Decidid que hace bien en no venir a verme, que no quiero que se comprometa.

—Sobre todo, ahórrate, —esclamó Cornelio. Luciano le miró sorprendido. —¿Por qué ahora? —murmuró. —Porque prepara vuestra evasión.

—¿Mi evasión? —Sí, para eso he vuelto a la casa Central. —No quiero, —esclamó Luciano con vehemencia. —Decidme que no aceptaré jamás; que toda persona que facilita la evasión de un preso, queda obligada a la pena de prisión por dos años, y diez sujeto a la vigilancia de la autoridad.

—Lo sabemos; ¿y qué más? —¿Cómo! ¿Y todavía insistis? Yo no permito que por mi se esponga ni ella ni nadie. —¿Hacéis mal, evasión legal, plan bien concebido. —Y todo esto era dicho en voz muy baja. —Estudiada esta parte de la casa; cuando llegue el momento zaráreis el depósito de agua; subireis los escalones que sirven a los obreros que repasan los tejados. Ya en él, cogereis el poste de telégrafos abandonado, reunis en uno los cinco alambres que tiene, y suspendo de ellos, atravesais el camino de la ronda, bajais al patio que hay a la estremidad de la isla, correis a la verja... obstáculo fácil de saltar... ¡llegais a la rieta... barco preparado... ¡Salvados! —

Luciano no había podido menos de escuchar con avidez este plan de evasión. Quizás cuando había subido a la techumbre a contemplar el estanco y distinguir el río, había acariciado un plan semejante. ¡Existía un preso, por resignado que pareciera, que no acariciaba la idea de la fuga! Pero Luciano no quiso abandonarse a falsas esperanzas, y dijo a Cornelio: —Olvividis un detalle que hace el proyecto irrealizable.

—¿Cuál? —Los hilos telegráficos remidos, ofrecerán de seguro bastante solidez para atravesar la ronda, que es un camino de cuatro metros apenas; pero el patio situado al extremo de la prisión, en el cual quereis descender, está custodiado por un cuerpo de guardia.

Cornelio se acercó aun más a su protegido, y dijo:



# OCHO OCHO

Tenemos **OCHO MILLONES** á colocar sobre alhajas, papeletas del Monte y las que convengan de otras casas.—Damos en préstamo casi todo el valor real de las joyas; lacramos y sellamos éstas si lo solicitan y se entregan todas al reclamarlas, **SIN ESCUSAS NI PRETESTOS**, si no están vendidas.—Tenemos personal y habitaciones para recibir á cada uno separadamente, con reserva y prontitud.—Cuanto se ofrece lo garantiza con su firma esta casa, **1.ª EN ESPAÑA, ÚNICA EN 1.ª CATEGORÍA** que paga al Estado más de **1000 duros anuales**.

**OCHO DIAS** de venta extraordinaria.—Sin pagar hechuras y rebajando un 10 por 100 del precio fijo marcado en las alhajas con pedrería, aquí vendemos elegantes pulseras, alfileres, pendientes, sortijas, collares, botones y toda clase de alhajas, con ricos brillantes, de esmerado gusto y novedad.—Relojes, oro de ley, garantizados por ocho años.—Cadenas, oro de ley, al peso.—Bastones, puño y contera de oro.—Cubiertos y otros objetos de oro y plata, al peso.—Cuanto se nos compre lo recibimos con pequeño quebranto.—Lo que decimos lo sostenemos con la firma.—Única exposición en España.

## ESPOZ Y MINA, 7, PRAL.

## ESPOZ Y MINA, 7, PRAL.

**EMISION DE 6000 ACCIONES DE A 5 LIBRAS ESTERLINAS**  
(O SEAN PESOS FUERTES 25) CADA UNA  
DE LA

### COMPANÍA ESPAÑOLA DE CAFÉ DE DÁTILES, LIMITADA

ESTABLECIDA EN LONDRES

SIENDO ESTE EL NÚMERO DESIGNADO PARA LA SUSCRICION PÚBLICA EN ESPAÑA

LA LISTA DE PEDIDOS PARA ACCIONES SE CERRARÁ EL MIÉRCOLES 31 DEL CORRIENTE MES DE MAYO

## THE SPANISH DATE COFFEE COMPANY LIMITED

(LA COMPANÍA ESPAÑOLA DE CAFÉ DE DÁTILES, LIMITADA)

incorporada bajo las actas sobre compañías anónimas, por las cuales la responsabilidad de los accionistas queda reducida al importe de sus acciones.

**CAPITAL 10000 LIBRAS ESTERLINAS**

en 1990 acciones ordinarias de 4 5 libras esterlinas y 10 acciones de fundador de 4 5 libras esterlinas cada una, pagaderas como sigue: Dos libras y diez chelines esterlinas (ó sean pesos fuertes 12 1/2) al formular el pedido y dos libras y diez chelines esterlinas (ó sean pesos fuertes 12 1/2) á la adjudicacion de las acciones.

#### DIRECTORES

**Presidente.**—El Sr. D. Henry Haymen (presidente de la compañía de Café de Dátiles, limitada, de Londres).  
El muy noble señor conde Pomlet (director de la compañía de Café de Dátiles, limitada, de Londres).  
El Sr. D. A. Pries y C. (director del imperio alemán (de la razón social Sres. A. Pries y C.) de Málaga).  
El Excmo. Sr. D. Eduardo Palanca y Aesent, ex-ministro de Ultramar, ex-decano del colegio de Abogados de Málaga.  
El Sr. D. Carlos Juan Christie, de Málaga, director gerente en España.  
El Sr. D. F. Henley, núm. 6, Cornwall Gardens, South Kensington, S. W., Londres.  
El comandante Sr. D. Henry Nangle, 47, Rutland Gate, Londres, S. W.  
El Sr. D. Octavio Warre Malet (útilmente en el servicio civil de Bengalia), núm. 14, Manson Place, Queen's Gate, S. W., Londres.  
El teniente general Sr. D. William Hill, núm. 6, Clarence Place, Penzance, Inglaterra.

#### BANQUEROS

En Londres.—The Imperial Bank, Limited, núm. 6, Leithbury, E. C.  
En Madrid.—Sr. D. A. Bacqué, calle de la Montera, número 10.  
En Barcelona.—Sres. Jover y C.ª, Guardia, 12.  
En Málaga.—Sres. Rein y C.ª  
Adolfo Pries y C.ª  
Clémens y Petersen.

#### ABOGADO

Sr. D. John Tucker, 3, Salter's Hall Court, Cannon Street, Londres, E. C.

#### SECRETARIO

Sr. D. T. Fortescue Haymen.

#### OFICINAS

Números 125 al 131, Palmerston Buildings, Old Broad Street, Londres E. C., y  
Número 13, calle de la Bolsa, MÁLAGA.

### PROSPECTO ABREVIADO

El café de dátiles ha sido aprobado generalmente, y entre otros, por la corte real de Bélgica, por SS. AA. reales, el conde y la condesa de Flandes, por el escelentísimo é ilustrísimo señor obispo de Málaga, por infinidad de personas de alta posición y por los médicos más afamados tanto del extranjero como de este país y las copias y traducciones de las cartas recibidas por dicho motivo, más las opiniones de la prensa en general sobre él, pueden obtenerse de los señores banqueros de la compañía ó del director gerente en Málaga.  
Los directores, al invitar á la suscripción de las acciones ofrecidas, lo hacen en la firme inteligencia de que la empresa es de una naturaleza productiva, sólida y especial; y se creen además justificados para indicar su fundada creencia de que los beneficios que realizará la compañía, serán más que bastantes para poder pagar un dividendo de 50 por 100 sobre su capital nominal, basándose su opinion en el siguiente cálculo del consumo de café que hay en España.  
Cálculo aproximado, basado sobre datos fijos, del consumo de café que hay en las 49 capitales de provincia y las 9200 ciudades, villas y pueblos de España.

49 capitales de provincia, de 5 kilogramos diarios ó sean..... Kilóg.	245
Y en las 9200 ciudades, villas y pueblos, de medio kilogramo diario ó sean..... Kilóg.	4600
Las ventas diarias serian..... Kilóg.	4845
O sean al año..... Kilóg.	1.768425

Ahora, calculando que la Compañía Española de Café de Dátiles, realiza un beneficio de 2 reales vellon por kilogramo sobre sus ventas y basándose en el precedente cálculo, la utilidad anual obtenida por dicha compañía será de reales vellon 2.538850, ó sea el 35 por 100 de interés sobre su capital nominal. Pero, si el consumo llegase á 2.500.000 kilogramos al año, lo cual es más que probable, en atención á que es exageradamente bajo el cálculo de 5 por 100 de consumo de este café comparado con el consumo total que hay en España, entonces los beneficios realizados serian bastantes para que los accionistas obtuviesen hasta el 50 por 100 anual sobre el valor de sus acciones.

Hay que tener además presente, que esta compañía es la ÚNICA de su índole, que tiene derecho para la fabricación de café de dátiles en la Península durante 21 años, por cuyo periodo tiene concedidos derechos de patente y privilegios exclusivos, tanto para la elaboración, como para la venta de dicho café en España, islas adyacentes y colonias, y por lo tanto, no tiene que temer competencia alguna.

Para más informes, testimonios y opiniones de la prensa en general sobre el Café, prospectos 2 fórmulas de pedidos para acciones, dirigirse á los señores banqueros ó al director gerente, SEÑOR DON CARLOS J. CHRISTIE, Bolsa, 13, Málaga.

## EL CRÉDITO-UNIDO

Gran comercio de géneros coloniales y del reino y CAJA GENERAL DE AHORROS civiles, militares y del clero, creada hace TRES AÑOS y acreditada desde su fundacion.

19, INFANTAS, 21, MADRID

#### SECCION COMERCIAL

PROVEEDORA DE LA REAL CASA, DEL EJERCITO Y ARMADA Y DEL CLERO.  
Dicha seccion comprende al gran comercio de frutos coloniales del Crédito-Únido, que se halla completamente surtido de escelentes géneros del Reino y Extranjeros, cuya venta, á precios económicos, se hace con legalidad en el peso y medida.

Los pedidos se llevan á domicilio, y llegando á 50 pesetas su importe, se descuenta el 5 por 100, pagando al contado y en oro ó plata.

#### SECCION DE AHORROS

La Caja General del Crédito-Únido recibe cantidades desde 50 pesetas, al 6 por 100 al año, reintegrables á la vista, y al 12 y 15 por 100 anual por tiempo fijo de seis y doce meses, respectivamente.

Los capitales que se reciben se emplean en préstamos sobre alhajas y géneros, al 2 y 3 por 100 mensual, y en operaciones sobre resguardos del Monte, anticipos de rentas sobre fincas, compra y venta de las mismas y de alhajas, géneros, muebles y efectos, y en la Seccion Comercial.

Los pedidos, reclamaciones y correspondencia, diríjense al Director del Crédito-Únido.

El que guste tomar chocolate sin adulteracion que lo compre en el gran comercio de géneros coloniales del CRÉDITO-UNIDO á 6 y 8 reales libra (400 gramos).

## GRAN ESPOSICION DECORADO DE HABITACIONES MUEBLES Y SILLERÍAS DE TODAS CLASES

Venta todos los dias de 9 de la mañana á 9 de la noche

Exposicion sin venta, martes y viernes, de 7 á 9 de la noche

3, COSTANILLA DE LOS ANGELES, 3

## LIMONADA DE CITRATO DE MAGNESIA

Purgante agradable: se prepara en el acto por ser más seguros sus resultados.—Bolsa 7 rs.; media, 4 id.—Calle MAYOR, 97 y 29, botica.

## Agua Salés

SE VENDE en todas las Perfumerías y Peluquerías.  
En casa de los Sres. Frera, Romero y Vicente, Pascual F. Borgés, Moreno Miguel, Villalon, Urquiola é hijo, José Royo, Peña, Gonzalo y C.ª

**LA EXCMA. SEÑORA DOÑA MARIA DE LOS DOLORES GONZALEZ-FEIJOO Y VERA MARQUESA DE LIEDENA**  
falleció el 13 de mayo de 1882, á las ocho de la noche.  
R. I. P.  
Su viudo el escelentísimo señor marqués de Liedena, sus hijos doña María de los Dolores, D. Rafael María y doña Luisa, su nieta, hermana doña Amalia Gonzalez-Feijoo, tio, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos que sirvan encomendando á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el lunes 22 del corriente, á las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Ildefonso, en lo que recibirán favor.  
El duelo se despide en la iglesia.  
Todas las misas que se celebren en dicha parroquia serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada.

**LA NIÑA DOÑA CARMEN DE TOGORES Y ESCARRA**  
ha subido al cielo el día 21 de mayo de 1882, á las once y tres cuartos de la mañana.  
Sus desconsolados padres D. José de Togores y Arjona y doña Carmen Escarra, abuelo paterno, tios, primos y demás parientes.  
Suplican á sus amigos que sirvan acompañar á la conduccion del cadáver que tendrá lugar el día 22, á las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, paseo de la Castellana, núm. 14, al cementerio de la sacramental de San Justo, en lo que recibirán favor.  
Se suplica el coche.

**TERCER ANIVERSARIO**  
LA EXCMA. SEÑORA DOÑA FERNANDA DE SILVA Y TELLEZ GIRON  
condesa viuda de Corres y de Santa Eufemia, etc., falleció en 23 de mayo de 1879.—R. I. P. A.  
Todas las misas que se celebren el día 23 del corriente en las iglesias parroquial de San Sebastian y de San Pascual por los señores sacerdotes adscritos á ellas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha Excmo. Sra.  
Sus señores hijos, hermanos, nietos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos que sirvan encomendando á Dios.

## GUARNICIONES

de reloj y candelabros, relojes despertadores, idem para despachos, gabinetes y comedores. Los precios fijos están marcados á la vista. Invitamos á los que deseen relojes comparen los precios que tienen los de este Bazar con los de otros establecimientos, en la seguridad de que encontrarán ventaja en los mismos. En broches, para adornos de tocadores y salones, hay muchos y bonitos.  
BAZAR DE IBO ESPARZA  
34, CARRERA DE SAN JERONIMO, 34.

## CENTRO DE CONTRATACION DE FINCAS

establecido por la sociedad central de Arquitectos. Se vende una casa de nueva construccion en esta corte y una finca rústica en la provincia de Zaragoza. Clavel, 41, 2.ª, de 4 á 6 de la tarde.

**LA NEW-YORK**  
COMPANÍA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA  
EXTRACTO DE SU BALANCE EN 1.º DE ENERO DE 1882

<b>ACTIVO</b>	
Inmuebles.....	23.251.300'56
Préstamos sobre primeras hipotecas.....	94.399.396'76
Títulos de donda pública y otros valores (al precio corriente).....	100.101.574'38
Anticipos sobre pólizas y otros valores recibidos en garantía.....	15.139.260'69
Intereses vencidos y á cobrar y primas á percibir por este ejercicio despues de 1.º de enero de 1881.....	4.325.366'20
Efectivo en caja y en bancos.....	6.590.006'92
Saldos en poder de representantes.....	252.250'98
<b>TOTAL PESETAS.....</b>	<b>244.059.176'49</b>
<b>PASIVO</b>	
Reserva, ó sea valor actual de los seguros vigentes, calculados al 4 1/2 por 100.....	189.825.952'25
Siniestros, dividendos, etc., pendientes de liquidacion.....	3.120.915'50
Primas anticipadas.....	149.720'51
<b>TOTAL PESETAS.....</b>	<b>193.066.588'46</b>
Excedente del activo sobre el pasivo.....	50.096.588'03

La direccion de la sucursal de esta importante compañía en España, se halla en la calle de la Montera, número, 20, Madrid.

**VINO CHAPOTEAUT**  
CON PEPTONA PÉPSICA  
Los alimentos diarios se transforman en el estómago, por el jugo gástrico, en una sustancia asimilable llamada peptona que pasa directamente á la circulación para formar las carnes, los músculos y los huesos. Pero, cuando el estómago está enfermo, no posee la energía necesaria para digerir los alimentos. M. CHAPOTEAUT, con la carne de vaca transformada en Peptona por medio de la Pepsina, obtiene un producto del todo parecido al que forma el estómago, y permite nutrir á los enfermos más gravemente afectados, hasta los que no pueden tolerar ninguna clase de alimentacion.  
á los anémicos á los tísicos á los enfermos del estómago á los convalecientes  
á las personas agobiadas por el trabajo, las afecciones cancerosas, los exesos, etc.  
Facilita el desarrollo de los niños y sostiene á los ancianos.  
CHAPOTEAUT, 8, rue Vivienne, PARIS

**PERDIDA PERRO**  
El 17 del corriente se ha extraviado uno perdiguero, navarro, de 4 años, rabo largo y un berruga en un brazo. Su dueño gratificará al que lo entregue. Jacometrezo, 8, pastelería.

**PIANO VERTICAL MAGNÍFICO**, poco usado, se vende en 8.000 rs Barco, 6, bajo izqda.

**SE ALQUILA UN PISO TERCIERO** con vistas á tres calles, 16 habitaciones y agua en la cocina. Desengano, 10, quinto-picado, portería, informarán.

**PERDIDA**  
de un perro grande, de lanas, blanco, con manchas café, que se extravió el domingo 12. A quien lo presente, Alcalá, 37, se lo gratificará.

**POR MEDIO PRECIO**  
hasta fin de este mes se hace la completa almoneda de los muebles y otros objetos elegantes que se venden con 50 por 100 de rebaja de sus precios.  
CALLE DEL PRADO, 11, 2.º

8 mesas de salon.  
4 id. de despacho.  
2 mesas ministro.  
2 id. de comedor en roble.  
6 elegantes entredoses.  
3 secretarías.  
Un órgano superior.  
5 juegos de relojes.  
10 pinturas.  
6 espejos elegantes.  
Un juego de cama y armario incrustados.  
3 camas con muelles.  
2 sofás con butacas.  
2 jardinerías.  
2 aparadores de roble.  
2 trinchadores.  
Un aparador grande (coin ronde).  
Un lavabo.  
2 mesas de noche.  
Una biblioteca de roble.  
Otra de ébano.  
2 alfombras superiores, cortinas y otros objetos de sobremesa, se venden estos dias por medio precio.  
CALLE DEL PRADO, 11.

**ALMONEDA**  
del mobiliario, sillerías, colgaduras, alfombras y demás ajuar. San Lorenzo, 3, bajo.

**AVISO**  
Acaba de llegar á esta corte, procedente de París, Mad. Juana Richter, modista en sombreros, plumas y flores, etc., etc. estableciéndose en la calle del Prado, 14, pral., en donde ofrece sus servicios á precios sumamente económicos; y como ha venido con un gran surtido de dichos artículos, que por motivo del nuevo tratado de comercio con Francia ha estado detenido en Irún hasta ahora, y á fin de que no pasen dichos artículos á la temporada próxima, se venden con una gran rebaja; de manera que hay modelos alta novedad que se dan por 5 pesetas y sin obra por 2'50, y los demás superiores sumamente económicos.  
CALLE DEL PRADO, 4, PRAL.

**CUARTO ANIVERSARIO.**  
EL SEÑOR D. JOSÉ MARIA DE COSSIO Y COS, gobernador civil que fué de varias provincias, oficial del ministerio de la Gobernacion, caballero y comendador de la real y distinguida Orden de Carlos III, licenciado en jurisprudencia, etcétera, etc., falleció el 22 de mayo de 1878.  
R. I. P.  
Su esposa la Sra. D.ª Carmen Gomez Acebo, hijos, hermana, hermano político, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y personas piadosas que encomienden á Dios.  
Todas las misas que se celebren los dias 22 y 23 en la parroquia de Santiago por los sacerdotes adscritos á la misma serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

RECOMPENSA NACIONAL de 16,600 fr. Grande Medalla de Oro, etc.  
**QUINA LAROCHE**  
ELIXIR VINOSO  
Lo Quina-Laroche contiene todos los principios de las 5 quinas, es muy agradable y cuya superioridad á los Vinos y á los jarabes de quina, contra el Decaimiento de las fuerzas y la energía, las Afecciones del estómago, Fiebres intermitentes, etc.  
Indica **FERRUGINOSO** contra el Impoerimento de la sangre, Clorosis, Anemia, Consecuencias del parto, Convulsiones lentas.  
PARIS, 22, rue Drouot, y en todas las Farmacias.  
Farmacias de Moreno Miguel, Arenal, 2, y Alcaráz y García, Tetuan, 15.

**ASMA**  
Aliviada y curada por medio de los **CIGARRILLOS INDIOS** de GRIMAULT y C.ª, Paris  
Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los más violentos accesos de Asma, la Bronquitis, la Tos nerviosa, la Extincion de la voz, las Neuralgias de la faz, y combatir la Tisis laríngea.  
Cada estuche lleva la marca de fabrica, la firma GRIMAULT y C.ª y el sello del gobierno francés.

**CASA ESPECIAL EN LUTOS.**  
Plaza de Santa Cruz n.º 7, esquina á la de San Cristóbal. Surtido completo en géneros negros. Se confeccionan trajes para lutos en 24 horas.

**TAPICERIA Y MUEBLES**  
Alcalá, 68—EDUARDO BAUDEVIN—Alcalá, 68.

**D. JOAQUIN MANUEL DE ALBA Y GUILLAZO**  
gentil-hombre de cámara con ejercicio é intendente general de Hacienda que fué de Cuba y Puerto-Rico, falleció el día 20 de abril último.  
R. I. P.  
Todas las misas que se celebren en la iglesia parroquial de San José, los dias 22 y 23 del corriente, por los señores sacerdotes adscritos á dicha iglesia, se aplicarán por el eterno descanso del alma del finado.  
Su viuda la señora doña Micaela Massa Cardaño y sus hijos doña Matilde y D. Eduardo, suplican á sus amigos que le encomienden á Dios.

**Hierro Encausse**  
LIQUIDO Y NUTRITIVO  
EL MÁS BARATO Y EFICAZ  
Sin igual para los Niños  
CURACION SEGURA  
de la Anemia, Clorosis, etc.  
PARIS—ENCAUSSE & GANESIE, 57, rue de Valenciennes—PARIS  
DEPOSITARIOS: Madrid, Alcaráz y García—Burgos, A. Casagorri y compañía

**FUMIGADOR ANTI-ASMÁTICO**  
de la Casa medicinal ENCAUSSEYGANESIE  
Curacion inmediata de la Asma  
Sufocacion, etc.  
EL MÁS BARATO Y EFICAZ  
PARIS—ENCAUSSE & GANESIE, 57, rue de Valenciennes—PARIS  
DEPOSITARIOS: Madrid, Alcaráz y García—Burgos, A. Casagorri y compañía